

令和7年第5回

かほく市教育委員会議事録

令和7年5月27日

議 事 録

令和7年第5回かほく市教育委員会議事録		
招集年月日	令和7年5月27日（火）	
招集の場所	かほく市役所 302会議室	
開 会	令和7年5月27日（火） 午後4時00分宣告	
出席委員	教 育 長 井 上 勝 文	
	教育長職務代理者 紘 野 武 利	
	諸 井 幸 子	
	竹 中 健 司	
	森 晃 子	
説明のため出席 した者の職氏名	教育部長 山 田 義 幸	
	学校教育課長 北 井 淳之輔	
	生涯学習課長 本 出 美 和	
	スポーツ文化課長 能 村 忠 由	
	学校教育課長補佐 杉 角 浩 一	
	学校教育課主査 丹 羽 康 介	
議事録署名 委員の指名	教育長は、議事録署名委員に次の2人を指名した。	
	<table style="width: 100%; border: none;"> <tr> <td style="width: 50%; text-align: center; border: none;">紘 野 武 利</td> <td style="width: 50%; text-align: center; border: none;">諸 井 幸 子</td> </tr> </table>	紘 野 武 利
紘 野 武 利	諸 井 幸 子	

会議に付した事件並びに審査結果	議案番号	件名	結果
		案件なし	
	請願・陳情番号	件名	結果
		案件なし	

協議・報告事項
<p>(1) 令和7年第2回議会定例会提出議案について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 6月補正予算(案)の概要について ・ 条例改正(かほく市少年愛護センターの住所変更) <p>(2) 令和7年度第1回社会教育委員会議の結果について</p>

開 会

【井上教育長】

令和7年第5回かほく市教育委員会を開催します。

議事録署名委員の指名

【井上教育長】

議事録署名委員に粕野職務代理者、諸井委員を指名します。

前回議事録の承認

【井上教育長】

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。

【北井学校教育課長】

(4月28日開催の議事録にて説明)

【井上教育長】

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。

(意見・質問なし)

【井上教育長】

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。

教育長の報告

【井上教育長】

教育長の報告をします。今日で就任してからちょうど30日となりました。この間、毎日が初めて経験することばかりの連続で、改めてこの職務の重責というものを感じております。

4月28日に市長より辞令をいただき、その後5月1日、2日の2日間、6月補正を含めた懸案事項ヒアリングを行い、各部長より説明を受けました。

連休中も中学生や一般の大会が目白押しでありました。連休が明けた5月7日には、教育部の関係部課職員を集めて訓示をさせていただき、また午後からは、市内全小中学校対象の研修会において、オンラインで教育長としての訓示をいたしました。5月9日には県教委連の定期総会が開催され、教育委員の皆様におかれましては、ご参加いただきありがとうございます。その夜はPFUブルーキャッツ石川かほく感謝の集いがホテル日航金沢で開催され150名近くが集まり盛大に行われました。選手たちは44ゲームを戦い、疲労感もあったと思うが、たくさんの方々に応援をしてもらい、それが頑張るエネルギーになったという話をされていました。

5月12日より、教育部の所管課長から、事業ごとの現状の課題についてヒアリング

を行いました。これらの課題につきましては、教育委員の皆様から、忌憚のないご意見もいただきながら、反映させていきたいと思っております。

5月13日から高松中学校と河北台中学校の修学旅行がありました。両校とも行程に大阪万博を盛り込んでありました。校長からは、子どもたちにとって非常に貴重な機会になったと聞いております。平均4～5カ所のパビリオンを回ることができ、また、大屋根リングには大変感激をしていたとのことでありました。

5月14日には高松小学校で金沢教育事務所の学校訪問がありました。市立小中学校のトップバッターということもありましたが、非常に良いスタートを切ることができました。粕野職務代理、森委員にもご参加をいただきました。その後、私は埼玉県へ移動し、初めて全国都市教育長協議会定期総会に参加をさせていただき、文部科学省からの様々な説明を受けてきました。

5月18日には、宇ノ気小学校で運動会が実施され、6年ぶりに全児童がグラウンドに集まり競技が行われました。市長も、すべての子どもたちがグラウンドに出て行う活動は迫力があっていいと、大変感動されておりました。

毎日が、初めて経験する非常に大切な事業の連続でありましたが、引き続き、教員、教育委員の皆様及び事務局と意思疎通を円滑にしながら職務に努めてまいりたいと思っております。

以上で教育長の報告といたします。

協議・報告事項

- (1) 令和7年第2回議会定例会提出議案について
 - ・ 6月補正予算（案）の概要について
 - ・ 条例改正（かほく市少年愛護センターの住所変更）
- (2) 令和7年度第1回社会教育委員会議の結果について

【井上教育長】

それでは、協議・報告事項に移ります。事務局から説明願います。

【北井学校教育課長】

(令和7年第2回議会定例会提出議案について説明)

(6月補正予算（案）の概要について説明)

【諸井委員】

6月補正予算の概要についてお聞きする。今、宇ノ気小学校のSSRはどこにあるか。

【北井学校教育課長】

1階の奥にコンピューター室があり、現在、その一部をSSRにしています。

【井上教育長】

職員室の増築については、正面玄関左手に西田幾多郎の銅像がありますが、その近くまで職員室を広げるといふ計画をしております。

【能村スポーツ文化課長】

(令和7年第2回議会定例会提出議案について説明)

(6月補正予算(案)の概要について説明)

【鮎野教育長職務代理人】

6月補正予算の概要についてお聞きする。デジタルで見られるというのは、どういった形で見られるのか。

【山田教育部長】

文化財を写真に撮り、画像データとしてデジタル化するというものです。

【諸井委員】

文化財自体はどこかに保存しておくのか。

【山田教育部長】

今、倉庫に保管されているものは2種類あり、1つは発掘した文化財や土器であり、文化財法で捨てることが禁じられています。そのほかに、浮きや樽など、いただいた漁具などがあります。この漁具に関しては、民具という扱いになります。これら両方とも、画像として残していきます。ただ、現状の保存状態があまり良くないものもあるので、画像を取った後、文化財は捨てることはできませんが、民具で壊れているものについては処分をしていくような形になるかと思えます。

【井上教育長】

私も先日、何が収蔵されているのかを一緒に見てきました。大変な量であり、施設自体も大変な状態でありました。

【鮎野教育長職務代理人】

高松グラウンド・ゴルフ場のぶどう棚について、夏場や暑い時期でも体を休め、雨よけもできるような、しっかりしたものを建てたほうが良いのではないかと。

【能村スポーツ文化課長】

その場合、金額がだいぶかかってしまう計算になります。

【山田教育部長】

こちらについては、元々のコンセプトがぶどう棚ということで、昔はぶどうもさがっていました。ただ、やはり生木なので、虫もつくし、ぶどう農家も、こればかりをしているわけでもなく、ただ雨よけとしても必要だということで、協会の要望でつけるものです。

また、工事費として3000万円かかっていますが、二ツ屋出身の方から、高松地区のことに使ってほしいということでご寄附をいただいております、その金額の一部を充てることになっております。

【鮎野教育長職務代理人】

教育委員会管轄で、ぶどう棚を管理するというのが、少しおかしな話と思うが。

【山田教育部長】

グラウンド・ゴルフ場の一部、いわゆる施設の一部として、雨よけ及び休む場所としてこれを活用します。

【鮎野教育長職務代理人】

3000万円あったら、しっかり休めるものを作るほうがいいと思うが。横にクラブハウスもあるし、中途半端なものが要るのか。

【竹中委員】

大きい大会だと1000人規模の大会だったりする。クラブハウスの中にも入りきれ

ず、皆ぶどう棚の下で、敷物を敷いて体を休めている。

【井上教育長】

5月にも全国規模のグラウンド・ゴルフ大会がありましたが、それぞれ選手の方々はここで座っていた。

【粕野教育長職務代理人】

ぶどうは要らないと思います。

【本出生涯学習課長】

(令和7年第2回議会定例会提出議案について説明)

(6月補正予算(案)の概要について説明)

(条例改正(かほく市少年愛護センターの住所変更)について説明)

【井上教育長】

少年愛護センターの住所というのは、教育委員会事務局か、生涯学習課か、どちらがあてはまるのか。

【本出生涯学習課長】

教育委員会事務局です。

【山田教育部長】

愛護センターの所長が教育長であり、教育委員会事務局がこの愛護センターの事務局を兼ねるので、教育委員会事務局がある、事務所が愛護センターの所在地になります。

【井上教育長】

教育委員会事務局の中の生涯学習課とか、そこまでの区分は無いということか。

【本出生涯学習課長】

ありません。

【本出生涯学習課長】

(令和7年度第1回社会教育委員会議の結果について説明)

【井上教育長】

報告が終わりました。委員の方からご意見、質問はありませんか。

(意見・質問なし)

その他

【井上教育長】

その他ということで、事務局から説明願います。

【山田教育部長】

(令和6年度教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価報告書(報告様式)について説明)

【粕野教育長職務代理人】

すごく見やすくなったが、前はすごく細かいものだった。それはそれでよい部分があったと思う。こちらとしては、こういう結果だったということをチェックすればよかったが、今まで事務的にやっていた細かい点検作業というのはなくなってしまうのか。

【山田教育部長】

見えるところはこういう形になりますが、実績値や取り組み状況、数値などはまとめます。来館者数とか、様々な数字というのは、様式が変更されたからといって、まとめないわけではありません。

【鮎野教育長職務代理者】

それならば良いと思います。文章が簡素化したから、チェックも簡素化でいいということだけにはならないようにして欲しい。

【山田教育部長】

8月の教育委員会で可決いただければ9月議会の最終日に間に合いますので、あと3回で仕上げるということになります。またその間に、有識者の意見をいただくということになります。

【井上教育長】

昨年度の有識者会議はいつ行っていたか。

【能村スポーツ文化課長】

8月2日です。

【井上教育長】

今ほど報告の様式について、事務局より提案がありましたが、こういった形で進めさせていただいてよろしいでしょうか。

(異議なし)

【井上教育長】

それでは6月の教育委員会から継続審査ということになりますが、9月の議会最終日に提出するという事になっていきますので、それに向けて事務局で準備を進めていただきたいと思います。

次に行事予定の説明をお願いします。

【北井学校教育課長・本出生涯学習課長・能村スポーツ文化課長】

(6月の行事予定について説明)

【井上教育長】

(次回開催日は、6月27日(金)市教委訪問終了後で決定)

閉 会

【井上教育長】

以上で、令和7年第5回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。

午後5時00分 閉会

教育長 井上 勝文

署名委員 紮野 武利

署名委員 諸井 幸子